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本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖智勇）
11 月 15 日上午，市城市管理和综合执法局

党组书记、局长刘伟接听 12345 热线。接听

过程中，他将株株、洲洲、文文、明明“吉祥四

宝”摆放在接听席前。

“吉祥四宝”融合了株洲市树樟树、市花

红檵木、神农文化、动力机车等城市特色和文

化内涵，体现了城市生活垃圾分类和建设更

高水平文明城市的主题。刘伟说，之所以带

着“吉祥四宝”来接听热线，就是希望现场采

访报道“一把手”接线工作的媒体能多推广、

多宣传垃圾分类工作，倡导市民人人讲文明、

讲卫生。

接听过程中，不少市民对城市建设、城区

环境管理等问题提出了建议。

“朋友家附近的小游园景致很美，我们

家门口何时也建一个小游园？”当天上午 9

点，住荷塘区花园小区的胡女士打进第一个

电话。

胡女士说，前不久她带着孩子到朋友家

玩，朋友家住天元区德政花园小区，附近小游

园绿化、亮化都很好，游园里有许多小朋友在

玩耍，她和孩子都很羡慕，期待自己家门口也

能有一个小游园。

对于胡女士的问题，刘伟很有兴致。他

表示，近年来，株洲兴建、改造小游园有百余

个，遍布各城区，园内绿树成荫，有花坛、有游

道，还有健身器材。胡女士期待家门口建小

游园正说明，点缀于社区、街边空地的小游园

已然成为居民家门口休闲游玩的好去处。

“明年你家门口会建成一个小游园。”刘

伟告诉胡女士，2024 年全市计划在市区新建

7 个小游园，其中一个选址位置距离胡女士

所在小区仅 200 米，正好能满足她们母女的

心愿。

家住天元区庐山路附近的袁先生建议，

庐山路银杏树叶落在马路上很漂亮，是市区

内一道靓丽风景线，希望环卫工人不要太频

繁地清扫落叶，让城市美景多驻留一段时间。

刘伟回复道，袁先生的想法与我市即将

开展的“秋韵留痕，落叶缓扫”活动计划不谋

而合。为让一年一度的秋日美景留得更久一

些，11 月 15 日起，该活动全面启动，今年推行

“落叶缓扫”的景观道路共有 14 条，而庐山路

正是其中之一。除了主次干道，活动还覆盖

了部分城市公园和小游园。今后我市还将按

照先行试点、逐年增加的方式，逐步打造更多

城市落叶景观道路。“欢迎您到每一条景观道

路打卡。”刘伟说。

公共卫生问题也是市民关注的热点。市

民付先生说，芦淞区钟鼓岭每天夜市结束后

都有一地垃圾，建议提升环境卫生。闵先生

投诉，位于天元大桥东桥头的水文巷和月形

巷常年污水横流、人行道破损，环境脏乱差。

刘伟当即交办，安排责任部门安排工作

人员前往现场查勘核实，如属实，两天内拿出

解决方案，解决问题。“你放心，后续我们会跟

你联系，告知办理进度。”刘伟承诺。

株洲晚报融媒体记者/易楚曈
通讯员/李华迎

13 日上午 8 时，天元区泰山学校

门前交叉路口车水马龙，年近古稀的

何汉春女士手执“礼让行人”引导旗，

目送着一群又一群小学生安全跨过

人行道。

今年，何汉春一家被评为“株洲

市 2022 年度文明家庭”。她说，这份

荣誉得益于她父亲厚德载物的家风

传承。

家风传美德

何汉春的父亲何亮是上世纪六

十年代的大学生。平日里，他谦逊待

人，即便遇见孩童，都会主动下自行

车问好，以示尊重；夫妻二人相敬如

宾，在外寄往家中的信件，称呼母亲

都是尊称。

“小时候有一次发烧，满嘴苦涩

的我忍不住偷吃邻居家杏干。父亲

知道后，不仅生气敲我的头，而且让

我登门道歉。至此，诚信立身、友善

待人的理念根植我心中。同样，我也

将父亲的‘育儿经’传承给了女儿。”

何汉春回忆。

每周家庭会议，父亲均会对姐弟

四人一周表现进行“评优劣”，从而达

到去粗取精，彼此互相学习、共同进

步的目的。

社区的“秘书长”

“ 父 亲 常 教 导 我 们 ，‘ 人 生 的 价

值，应该看到他贡献什么，而不是取

得什么’。所以，我退休后待在家也

是待，何不老有所为、老有所乐，为社

会奉献余热。”何汉春说。

上午 9 时，结束护学岗任务的何

汉春，又马不停蹄来到社区，与网格

员殷英一起入户做冬防知识宣传。

殷英告诉记者，除参与护学岗，

何汉春还有社区妇联执委、楼栋长、

治安巡逻队队长等十余种“身份”。

“何姐支持社区工作，一个电话随叫

随到，我们社区工作者也习惯大事小

事叫上何姐，她就像妈妈一般热心、

贴心。”殷英说。

“ 我 感 觉 ，她 就 像 社 区 的‘ 秘 书

长’，每周都有做不完的事儿。”丈夫

何平嘴上虽抱怨老伴不顾家，行动却

‘百分百’支持其工作，做饭、洗衣、晾

被……所有家务活“全包干”。

“好邻居”变“消防员”

2022 年春节期间，何汉春夫妇起

床发现，隔壁邻居家浓烟四起。两人

明确分工，丈夫何平拨打“119”电话；

何汉春则手捂湿毛巾，冲入火场救出

邻居家留守儿童，并拔除电源。

“我平日负责社区消防宣传，又

是咱们荣华居小区 10 栋栋长，何况邻

居家还有小孩，火灾面前更不能退

缩。”何汉春说。

疫 情 防 控 期 间 ，何 汉 春 依 旧 冲

锋在前，全方位为社区疫情防控人

员做好后勤保障。“我一人在食堂掌

勺 ，忙 完 回 家 累 得 连 脚 都 抬 不 起

来。”但即便如此，何汉春仍旧坚持

了两个多月。

何 汉 春 说 ，“ 文 明 家 庭 ”荣 誉 对

他们一家人是激励也是鞭策 ；一个

人可以带动一个家庭，一家人可以

影响周围一群人，她要将这种家风

代代传扬下去，并通过实际行动传

递给更多人。

楼栋长何汉春：

社区热心人 古稀献余热
醴陵、攸县上榜
2023赛迪中部百强县

本报讯（株洲晚报融媒体记者/李军） 11 月 14 日，赛迪顾问县域经济研

究中心发布《2023中部县域经济百强研究》，我市的醴陵市、攸县成功上榜，分

别位列第 12位、第 53位。

发力县域经济，醴陵市提出了加快迈进“千亿时代”的奋斗目标，描绘了

打造千亿总值、千亿园区、千亿陶瓷产业集群的蓝图。醴陵市集中优势兵力

在打造“三个高地”上持续发力，以项目建设为第一战场、以园区为主阵地，推

动传统产业快升级、优势产业强链条、新兴产业补短板。今年上半年，醴陵实

现地区生产总值 434.6 亿元，增长 6.07%；固定资产投资增长 13.1%，高于全市

21.7 个百分点，十县区排名第一。同时，一般公共预算收入与园区技工贸总

收入分别增长 26.43%、18.47%。

加快动能转换，攸县扭转煤炭产业一支独大局面，高分子新材料、精细化

工、绿色建材等产业集聚发展，逐渐挺起产业“脊梁”。今年以来，攸县喊出“打

好经济翻身仗”口号，打响“三大会战”，铺开“六大行动”。今年上半年，攸县 13

家企业通过省级专精特新中小企业认定，宏信科技、亚美茶油分别获第五届

“中国造隐形冠军”“时代匠人”荣誉。规模工业企业申报有研发活动企业占比

达86.9%，全市排名第一。

我市流感疫情大幅度上升
市民应尽早接种流感疫苗

本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘琼 通讯员/刘兰） 11 月 15 日，记者从

市疾控中心获悉，根据我市流感样病例监测及实验室检测结果提示，株洲流

感疫情已进入冬春季流行期并以较大幅度持续上升，目前流行毒株以甲型

H3N2亚型为主。

流感是由流感病毒引起的急性呼吸道传染病，流感病毒容易变异，传播

迅速，在学校、托幼机构和养老院等人群聚集的场所可能发生流感疫情。其

症状主要是发热、头痛、肌痛和全身不适起病，多伴全身肌肉关节酸痛、乏力、

食欲减退等全身症状，全人群对流感病毒普遍易感。

“普通感冒同样会带来各种不适症状，但多数情况下几天就能痊愈，而流感

不仅症状更重，还可能引发肺炎等并发症。”市疾控中心相关负责人介绍，由于每

一年的流感病毒可能都不同，建议市民每年都接种流感疫苗，最大程度地预防流

感。需要注意的是，流感疫苗接种后2周至4周才能发挥保护作用。

该负责人表示，今年的流感疫苗有变化，最大的变化是 6～35 月龄的孩

子，可选疫苗增加到了 3 种，3 岁及以上则有 4 种疫苗可选。如果疫苗种类齐

全，可以优先选择四价疫苗。

城管局长带着“吉祥四宝”接热线
城市建设、城区环境管理、公共卫生问题是咨询热点

刘伟接听热线，“吉祥四宝”摆放在接听席前。 记者/廖智勇 摄
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这天早晨，有 40 位病友上机血

透，他们陆续来到血液净化中心，仅

凭一张诊疗卡，在 1 分钟内自助完成

了称重、量血压等透析前的检查。拥

挤排队的场面没有了，人工压力缓解

了，这些变化源于该中心 2016 年引进

的一套智能血液净化系统。

据悉，患者的体重血压数据、透

前评估方案、透析处方、机器参数等

内容都会实时上传至该系统，实现

了医疗团队对血透患者治疗数据的

全过程跟踪。同时，结合智能血液

净化系统，该中心硬件、软件双管齐

下，通过医护联动，采取“一人一方”

的个性化透析，进一步提升了患者

的就医体验。

肾内血液净化中心副主任刘湘

华介绍，个性化透析即针对每个患

者不同的病情，对透析液离子浓度

处方、抗凝方案、透析器的选择、血

液灌流技术等项目进行综合考虑，

制定出适合患者自身的个体化透析

方案。

除此之外，考虑到透析患者每月

都要缴费、开药，医院想病人之所想，

开通血液透析简易门诊。管家式的

服务避免患者困于缴费、开药、报销

等繁琐流程之中。

文女士是该中心的老患者，有 17

年的血透史。“我每周要来这‘报到’3

次，每次至少 4 个小时。刘主任总会

非常细致地评估我的情况，甚至做到

了每次上机都有一套方案。正是因

为他们的专业，我才能有现在的状

态。”经过 17年的坚持，如今文女士的

身体情况良好，精神状态饱满，正常

工作生活。

“透析是一个漫长的过程，我们

这里有很多 10年以上的血透病友，他

们久病成医，你做得怎样，他们都心

里有数。我们的心愿就是让每一位

血透患者不仅活得长，还要活得好。

希望他们走出血透室，还能回归社

会，实现自我价值。”

个性化透析+管家式服务
硬科技助力透析治疗“智慧化”2

为患者，时时精进，永不停摆
——记市二医院肾内血液净化中心

株洲晚报融媒体记者/宋芋璇 通讯员/陈恺祺

周三早晨 7 点 30 分，病友们陆陆续续推开市二医院肾内血液

净化中心的大门。主任臧翠平带领护理人员，开启了“马不停蹄”

的一天。

为了解决上班族患者的透析难题，该中心主动延长了工作时

间，保证 3批患者能有选择地在早、中、晚三个时段依次透析。

夜里 10 点多，最晚一批患者下机，护理人员完成复查后，还要

清洁收尾，披星戴月回家已是家常便饭。

从 1991 年开科至今，市二医院肾内血液净化中心就这样永不

停摆地守护千余位患者与病魔作战。从最初的 4 台血透机，十几

位病人，到现在的 41 台进口血透机、2 台床旁连续性血液净化机

(CRRT)、2 台高端 5008S 血液滤过机以及 1 台 4004S 血滤机，250 余

位维持血透患者，该中心用 32 年书写了医者为病患时时精进的使

命和担当。

血液透析是当前大多数尿毒症患

者选择的肾脏替代治疗方法，首要条件

是有一条稳定可靠的血管通路。对大

多数病人来说，内瘘就是最为重要的那

条通路。然而，一条内瘘在使用过程

中，或早或晚，或轻或重，都可能出现狭

窄等并发症，造成内瘘闭塞，最终导致

患者赖以生存的“生命线”被切断。

于市二医院肾内血液净化中心医

疗团队而言，他们的目标是既要为患

者顺利建立血管通路，又要守好这条

宝贵的“生命线”。

今年 8 月，该中心副主任陈晖可

借助彩超引导下动静脉内瘘球囊扩张

术（PTA），让有 10 余年“血透史”的王

女士重获生机。原来，3 年前，王女士

的左手内瘘出现重度狭窄并巨大瘤样

扩张，至今已到了无法穿刺的程度。

从醴陵几经辗转问医，收到的却都是

“无能为力”的回复。“多次碰壁，没想

到陈主任二话不说就接下了我。”回忆

起二人初次见面，王女士印象深刻。

经过数小时的 PTA+内瘘动脉瘤

整形修复手术，王女士的问题得以解

决，下手术后立即被送入血透室，顺利

穿刺血透。看到自己的“生命线”被救

回来了，王女士激动不已。

实际上，多数透析时间较长、基础

疾病较多的血透患者都可能与王女士

一样，面临各种各样的内瘘病变。为了

解决这一棘手的问题，2019年，肾内血

液净化中心主任臧翠平决定派骨干陈

晖可前往暨南大学第一附属医院对

PTA 技术进行深造。学成归来的陈晖

可通过不断的经验累积和刻苦钻研，在

患者中积累了良好口碑，许多患者四处

打听慕名而来找他解决难题。

陈晖可介绍，彩超引导下动静脉

内瘘球囊扩张术(PTA)是微创手术，不

仅可以处理内瘘狭窄病变、成熟不良

血管，还可以结合“穿针引线”“锐性通

过”“无中生有”等技巧对钙化严重、陈

旧闭塞等疑难病变进行巧妙处理，进

而获得很好的效果。患者术后即可使

用内瘘进行血透，安全有效且可反复

进行，有效地节省及保护了患者的血

管资源。

为了更好地关注术后患者通路的

情况，陈晖可还主动为他们安排了每

月一次的免费超声下通路检查。“第一

次见面时，他们愁眉不展。现在每个

月复查时都会热情地与我聊上几句，

对我来说，他们的笑容就是我前进最

大的动力。”陈晖可说道。

一寸血管一寸金
守好血透患者每一寸“生命线”1
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◀
主
任
医
师
臧
翠
平
和
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主
任
医
师
刘
秀

虹
正
在
开
展
肾
脏
穿
刺
活
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术
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▶
副
主
任
医
师
刘
湘
华
和
血
透
室
护
士
长
刘
小
翠
正

在
开
展
床
旁
彩
超
引
导
血
透
内
瘘
穿
刺
。

通
讯
员
供
图


